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Vous proposent plusieurs idées de cadeau de fin d’année  

A se procurer en librairie ou par mail à info@editionsnamuroises.be 
 

 

Hôtels, restaurants et cafés à Namur, de Jacky Marchal  

Un beau livre, richement illustré, pour ceux qui veulent tout savoir 
sur les nombreux hôtels, restaurants et cafés de Namur, aujourd’hui 
disparus. 
De nombreuses cartes postales, mais aussi des menus, publicités 
d’époque font revivre l’ambiance des rues de Namur. De quoi 
porter un regard tantôt nostalgique, tantôt sociologique, critique 
également face aux changements survenus ! 

Prix de vente : 25 € - publication des Amis de la Citadelle 

 
 
Félicien Rops, artiste et franc-maçon, sous la coordiantion de Louis 
Awoust  
 
Une cinquantaine d’estampes, eux-fortes, héliogravures… propriété 
de la Loge La bonne amitié François Bovesse de Namur  sont ici 
publiées pour la 1ère fois et brièvement commentées.  
Certaines de ces œuvres sont bien connues, d’autres moins. Elles 
forment un ensemble représentatif de l’œuvre du peintre namurois, 
et permettent à ceux qui ne le connaissent pas encore de prendre 
un premier contact avec lui ! 
 
Prix de vente : 24 € 
  

 

 

La Ville rêvée, Namur comme vous n’avez jamais osé l’imaginer ! 
Collectif Les Harengs rouges, sous la direction de Benoît lacroix 
Une BD, fruit du travail des élèves du cours de bande dessinée de 
l’Académie de Namur (parmi lesquels  d’anciens élève et professeur..). 
Devant un élément du patrimoine architectural ou artistique de la ville, 
les 25 dessinateurs ont laissé libre cours à leur imagination pour créer 
une courte histoire, porte ouverte sur d’autres rêves.  

Une belle façon de soutenir ces artistes de tout âge et style, et de 
revisiter le patrimoine de notre ville 

Prix de vente : 14 € 

  

N’hésitez pas à nous suivre et nous encourager sur   
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Hippolyte, Jésus et mon Noël

J’écumais les marchés de Noël, cherchant un nouveau Jésus pour l’installer dans 
ma crèche . Comme tout le monde le sait, les chats sont friands de cette fête et les 
trois miens particulièrement . Après avoir fait tomber plus de cinq fois mon sapin 

artificiel, couru dans la maison, plus rapide que Messi (Tiens ! le nom est bien choisi) 
une boule incassable à la patte, l’an dernier, il s’en était pris à mon petit Jésus . Il aurait 
pu choisir le grand Melchior, ou avoir le courage de s’attaquer au bœuf, non . D’un 
coup de coussinet, il avait emporté l’enfant . Comme le 25 décembre approchait, je 
décidai donc de me mettre en quête pour rendre à ma crèche son élément central . Il ne 
fallait pas qu’il soit plus grand que ses parents, ou d’une teinte de peau différente ou 
habillé dans un style diamétralement opposé .  Je cherchais un Jésus à ma mesure . Un 
Jésus qui écoute mes demandes, qui ne râle pas trop que je ne prie que très rarement, 
un Jésus qui exauce mes vœux, guide mes espoirs, soit endormi lorsque je critique les 
autres et éveillé lorsque je les complimente .  Un Jésus qui n’est pas trop présent mais 
qui se manifeste lorsque j’ai besoin de lui . Tout-à-coup, je l’ai vu . Il était parfait . J’ai 
sorti Marie et Joseph, que j’avais emportés avec moi, de ma poche, pour m’assurer 
que l’ensemble de la famille semblait recomposé . J’ai payé les 10 euros requis et, 
heureuse, j’ai emporté l’enfant dans un sachet de papier blanc . C’est au moment où 
j’allais mettre le contact de ma voiture que j’ai entendu sa petite voix . 
« Je suis vraiment heureux de renaitre chez 
toi . »
 Je me suis dit que, finalement, 
c’était plutôt vrai, il était temps .  J’ai donc 
choisi de discuter avec un sac de papier 
blanc . Et lorsque je suis arrivée à bon port, 
je savais la place que je lui ferais . 
 J’ai déposé mon tout nouveau Jésus 
entre son père et sa mère, son visage éclairé 
de façon intermittente, sous le regard bien-
veillant du bœuf et plutôt envieux d’Hyppo-
lite qui se pourléchait déjà les babines .
 Et dans mon intériorité, j’ai ins-
tallé un nouveau panneau d’affichage (C’est 
le moment des grandes illuminations). J’ai 
choisi cette phrase pour accueillir sa renais-
sance : « Tout le bien que vous aimeriez 
qu’on vous fasse, faites-le vous-mêmes aux 
autres » . 
 Je me suis assise dans le canapé, 
Hyppolite calé sur mes genoux, le rythme 
de mes battements clignotant en symbiose 
avec ma guirlande . Noël pouvait venir, je n’attendais plus que Jésus soit à ma mesure .  
J’avais décidé de laisser mon cœur battre à la sienne .

Pour la Pastorale, 
Laurence Fourrier
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I  M  P  R  I  M  E  R  I  E

M E D I A S C R E E N
C H A U S S É E  D E  L O U V A I N ,  3 0 3  •  B - 5 0 0 4  B O U G E
t +32 0478 / 12 10 75  •  u +32 (0)81 21 20 24

mediascreen@skynet.be
www.imprimeriemediascreen.be

Un professionnel de l’imprimerie proche de vous  
et à votre service depuis 40 ans.

 
Un service tout en un et un rapport qualité/prix imbattable.

Graphisme, Web design, Photogravure, Impression offset, Brochage et Finition.

Cartes de visite  •  Cartes de compliments  •  Papiers à lettre 
Suites de lettre  •  Factures  •  Enveloppes  •  Autocopiants  •  Bons de livraison 

Blocs notes  •  Dépliants publicitaires  •  Affiches  •  Fardes à rabats 
Autocollants  •  Sous-mains  •  Faire-part  •  Petites éditions  •  Embossage...

Nous pensons aux générations futures et préservons notre planète, c’est pourquoi  
nous nous engageons dans un programme vert : utilisation de papier garanti FSC/PEFC,  

tri sélectif de nos déchets et revalorisation de ceux-ci, encres à base végétale,  
recyclage à 100% de tous les solvants utilisés et aucun rejet d’eau polluée.

Au plaisir de vous rencontrer.
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La maquette a 25 ans

C’est par un jour maussade des vacances de Pâques 1992 que nous avons, Paul 
et moi, projeté de réaliser la maquette de l’école dans le cadre de l’étude des 
solides habituellement réservée au 3e trimestre de la 6e primaire .

Nous avions besoin de l’assentiment des élèves de nos deux classes car ce travail 
allait être conséquent . Dès la rentrée, le projet était mis en route après avoir constaté 
l’enthousiasme des élèves .
Les premières questions se sont alors posées : comment financer les matériaux néces-
saires à sa réalisation ?, à quelle échelle fallait-il la réaliser ?, combien d’heures par 
semaine allait-on consacrer à ce travail ?, comment obtenir les plans de l’école ?, 
comment mesurer la hauteur des bâtiments ?, etc .
Toutes ces questions ont rapidement trouvé une réponse grâce à la débrouillardise 
des élèves et le coup de pouce de la direction . La réalisation débuta donc avec pour 
objectif de l’exposer terminée lors de la fête de l’école qui avait lieu en ce temps-là 
le dernier week-end 
de juin .
Rapidement, nous 
avons compris que 
les heures du ven-
dredi après-midi 
ne suffiraient pas. 
Alors, avec les 
volontaires, nous 
y avons travaillé 
chaque jour 1 heure 
après les cours, puis 
le mercredi après-
midi et finalement, 
même les week-
ends .
Outre la réalisation 
en elle-même, nous 
avons pu ainsi dans 
le cadre du cours 
de mathématiques 
découvrir d’une façon plus ludique les différents solides mais aussi revoir le calcul de 
l’échelle, le calcul des pentes, le calcul des intervalles, les mesures de longueur, etc .
Aujourd’hui encore sous son globe protecteur, elle se dévoile au regard des passants 
se dirigeant vers le bloc administratif mais aussi à celui des élèves dans le cadre de 
l’étude du milieu .
Alors, si le cœur vous en dit, observez-là de plus près et découvrez au moins 15 modi-
fications survenues depuis lors dans la restauration de l’école ou dans l’apparition de 
nouvelles constructions . Bon amusement .

Paul Lambert et Pierre van Peteghem
Instituteurs des 6e C et 6e D
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The Voice / Saint-Louis 

Bonjour, nous sommes en 5e primaire .
Nous avons dirigé un projet qui s’intitule « The Voice / Saint-Louis » et qui 
était destiné aux élèves des 4e et 5e primaires . Il y avait 3 auditions, la première 

a eu lieu le 23 octobre, la seconde le 6 novembre et la dernière (la grande finale!) le 
20 novembre .
Nous tenons à remercier 24 personnes . Tout d’abord, un grand merci à Madame Coi-
bion qui nous a autorisés à mener ce projet qui compte beaucoup pour nous, mais 
aussi nos trois jurys qui se nomment Madame Foulon, Monsieur Joël et Monsieur 
Hugues et, enfin, nos vingt candidats qui étaient : Camille, Margaux, Victoire, Alessia, 
Kyra, Jade, Pauline, Julia, Eléna, Myla, Emmanuelle, Riham, Emilie, Emma, Blan-
dine, Catherine, Enola, Anouk, Morgane et, le seul garçon, Benoît .
A bientôt!

Julius, Grégoire & Juliette

C‘est un véritable plaisir, en tant qu’enseignants, de voir nos élèves s’épanouir 
dans un beau projet !
Nous sommes très fiers de chacun des participants; quel investissement per-

sonnel et, waouh, quels talents ! Nous avons réellement été surpris par la qualité des 
prestations et, s’il a bien fallu désigner des vainqueurs, aucun participant ne nous a 
laissés de marbre . Il y a vraiment de très beaux potentiels qui ne demandent qu’un tout 
petit coup de pouce supplémentaire .
Nous tenions également à féliciter les trois élèves organisateurs pour la qualité de leur 
travail et leur implication. Bravo !

Les professeurs, membres du jury
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Amnesty International

J‘aimerais vous parler d’une manifestation, jusqu’ici assez confidentielle, qui va 
se dérouler dans la Salle Vitrée de Saint-Louis pour la 3e fois : le marché aux 
livres d’occasion au profit d’AMNESTY INTERNATIONAL.

Ancienne prof de français et d’espagnol dans l’école, j’ai toujours eu beaucoup de 
respect pour une organisation qui défend la liberté de pensée de tout individu, dans 
quelque régime politique que ce soit . Il y a 7 ans, j’ai intégré le «groupe 28» d’Am-
nesty-Namur qui récolte toute l’année des livres offerts par des particuliers pour les 
revendre un samedi de juin au bénéfice d’AMNESTY.

 Le groupe collecte des livres, élimine ceux qui sont abîmés et effectue un tri 
par thèmes : ART, BD, BIOGRAPHIE, HISTOIRE, HUMOUR, LITTERATURE DE 
JEUNESSE, POLICIERS etc .  Tous les romans sont classés par ordre alphabétique 
de noms d’auteurs .  Le tout est placé dans 350 caisses «bananes» stockées dans un 
hangar à Flawinne jusqu’au jour de la vente . Le prix, attribué  en fonction de l’état, de 
l’intérêt, de l’actualité de l’exemplaire, varie entre  0,50 euro et 4 euros maximum .

 Ce marché a connu divers emplacements . En octobre 1987, la Ville de Na-
mur donnait l’autorisation de vente en rue, à même les trottoirs, ce qui lança les orga-
nisateurs dans une chasse effrénée aux parasols (parapluies!) pour protéger les livres 
en cas de météo capricieuse . En 2002, décision fut prise de s’installer dans le passage 
de la gare... à l’abri mais dans les courants d’air! Finalement, en 2008, l’Athénée de 
Namur  accueillait le marché sous ses arcades, mais suite à des actes de vandalisme 
ultérieurs, il a fallu trouver une autre terre d’accueil! Saint-Louis a répondu PRES-
ENT (un grand merci à la Direction et à M. Tack!)

 Je vous invite donc à nous rejoindre le samedi 16 juin 2018, entre 9h et 
17h30, pour faire provision de livres de vacances ou profiter de belles occasions à 
petits prix!
Je sais que les étudiants auront d’autres préoccupations à cette date, qui se justifie par 
une longue tradition dans le public namurois . Mais vous les parents, n’hésitez pas à 
faire le détour ce samedi-là par la salle vitrée, vous serez pris par le calme, l’ambiance 
particulière d’un espace où les amateurs bouquinent, furètent, s’arrêtent un livre entre 
les mains .  Et si par ailleurs vous avez à la maison des trésors qui prennent trop de 
place, ou qu’il vous prend l’envie de rajeunir votre bibliothèque, appelez-moi pour un 
dépôt de livres : Nadine Monmart 0472/36 59 52 .

 A bientôt!
Nadine Monmart
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Ils ont pédalé pour Tom

Ces cinq amis n’auront pas roulé en vain . Leurs efforts ont permis de récolter 
2900 euros en faveur du petit Tom .
Régulièrement, les lumçons namurwès, qui regroupent quelques amis cyclos, 

effectuent un périple en France au profit d’une bonne cause.  Cette année, ils avaient 
été émus par la situation d’un petit Fernelmontois, Tom, et de sa famille .
Pour aider le garçon à faire face à de coûteux traitements, ces amis ont décidé de faire 
parrainer leur périple .
Le périple, réalisé en août, s’est bien déroulé, hormis une étape annulée pour cause de 
très mauvais temps : orages, déluge.  Au final, les cyclos ont parcouru 900 km pour 
13000 mètres de dénivelé, de qui a permis de récolter 2900 euros . « Nous sommes 
évidemment très heureux du résultat », commente Jean-Marie Wénin .
Et comme parmi les 
participants, on compte 
plusieurs anciens ensei-
gnants de l’Institut Saint-
Louis à Namur, une 
ASBL, le Saint-Louis 
Rock Festival, s’est joint 
à leur action et a versé 
une somme de 2000 euros 
(le fruit du 8e festival en 
avril dernier) à La Re-
lève d’Adeline à charge 
pour cette association de 
transférer le montant à la 
maman de Tom .
« Je pense, et la responsable de la relève d’Adeline qui était notre interface avec 
la maman de Tom, que les personnes qui ont versé seront heureuses d’apprendre le 
résultat de cette opération de solidarité », conclut Jean-Marie Wénin. (BM, L’Avenir, 

17-10-2017)

« Parfois notre lumière s’éteint, puis elle 
est rallumée par un autre être humain. 
Chacun de nous doit de sincères remercie-
ments à ceux qui ont ravivé leur flamme. » 
(Albert Schweitzer)

Grâce à cette bonté, Tom a pu être opéré à 
Barcelone ce 14/09/17.
Merci infiniment.

Les parents de Tom et son petit frère 
Lukasz Mackiewicz



Des nouvelles de l’asbl Saint-Louis 
Rock Festival… et du SLF

22 avril 2017 ! Le 8e Saint-Louis Festival se 
clôturait en beauté après les sets intenses de 
Mister Cover, Roméo Elvis, de la Smala et 
d’Henri PFR ! Ce premier événement orga-
nisé sous l’égide de la nouvelle asbl était un 
succès populaire et musical indéniable !

12 13



14

Dans la foulée, nous nous sommes réunis pour envisager l’avenir du festival à la 
lumière de cette édition . Il nous est vite apparu comme évident qu’il devait s’organi-
ser chaque année pour répondre entre autres aux demandes de nombreux spectateurs 
présents . De plus, si nous voulions poursuivre notre excellente collaboration avec la 
Ville de Namur dans le cadre du Concours Tremplin, il était nécessaire de passer en 
mode annuel .  Demande a donc été faite, en juin, au CA de l’Institut qui a accepté 
notre proposition et a décidé de continuer à nous soutenir dans notre projet .  Un tout 
grand merci à eux pour la confiance dont ils nous témoignent !

Suite à la réussite financière de cette édition, le CA de l’asbl a décidé, comme il en a 
toujours eu le projet, de donner 2000 € à l’asbl La Relève d’Adeline créée par notre 
collègue Jennifer Corvers, qui a rétrocédé cette somme à la maman du petit Tom de 
Fernelmont qui devait subir une intervention chirurgicale importante et fort coûteuse 
à Barcelone (comme vous pourrez le lire ailleurs dans cette revue) !
Une partie substantielle du bénéfice a été mise à la disposition de la Direction de 
l’Institut pour prendre en charge le financement (en partie ou totalement) de projets 
d’élèves ou de professeurs (à rentrer auprès de M. Lefèvre) et l’achat de matériel pour 
des activités d’étudiants . Ainsi, les mange-debout utilisés lors de la soirée des Rhétos 
en juin ont été achetés conjointement avec l’asbl des Anciennes et Anciens de l’Insti-
tut. Nous financerons également l’achat de jeux, de nouveaux maillots de football et 
de basket pour les confrontations parascolaires suite à la demande des éducateurs qui 
les prennent en charge .
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Nous aiderons également financièrement le groupe d’élèves qui, sous l’impulsion de 
M . Mignolet, ont décidé de relancer le Magasin OXFAM dans l’école, en avançant 
les fonds nécessaires à l’achat des marchandises. En attendant d’autres demandes … !

Depuis, notre asbl n’est pas restée inactive puisque nous avons organisé le 7 décembre 
un concert exceptionnel dans un cadre qui l’est tout autant ! Nous avons produit, 
dans l’ancienne église Notre-Dame d’Harscamp, Jasper STEVERLINCK, le 
chanteur, guitariste et leader du groupe gantois ARID qui avait été la tête d’affiche de 
la 5e édition du Saint-Louis Rock Festival .
Pour un coup d’essai, c’est un succès dès avant le concert ! En effet, l’événement est 
sold-out depuis près d’un mois ! Le show a été à la hauteur du lieu qui l’accueillait !

Notre second chantier est la préparation de l’édition 2018 du festival . C’est évidem-
ment un travail de longue haleine ! Comme en 2017, nous accueillerons avec plaisir 
l’organisation du Concours Tremplin du Service Jeunesse de la Ville ! Nouveauté 
cette année : trois artistes ou groupes (sur six) sélectionnés pour la finale seront 
issus d’écoles namuroises . Un courrier de l’Echevinat de la Jeunesse sera adressé 
aux directions des écoles secondaires de Namur afin d’inciter les jeunes amateurs de 
musique à se présenter à ce concours renommé !
Par ailleurs, nous continuons d’impliquer les élèves dans l’organisation avec l’aide 
de M . Vander Elst, éducateur des 5e Secondaires .  Une bonne vingtaine d’étudiants 
se sont déjà portés volontaires pour nous aider dans la communication, la vente des 
places, … Un sondage a aussi été réalisé auprès des jeunes du cycle supérieur afin de 
voir quels artistes ils aimeraient voir se produire le samedi . Nous essayons, tant que 
faire se peut, surtout financièrement, que le line-up soit proche de leurs souhaits.
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Pour conclure, je voudrais rappeler et insister sur le fait que la priorité de l’asbl est 
que le Saint-Louis Festival reste et soit toujours un projet d’école incluant toutes 
les composantes de l’Institut (enseignants, éducateurs, direction, élèves, parents, 
anciens élèves) . 

Si vous désirez nous rejoindre dans l’asbl, vous pouvez nous contacter via l’adresse 
mail ci-dessous . Si vous souhaitez nous aider financièrement, vous pouvez ver-
ser un sponsoring (déductible) sur le compte BE46 0689 3086 1436 de l’asbl SLRF 
(contre facture). Une contrepartie publicitaire vous sera fournie en fonction du mon-
tant versé (renseignements complets sur le site http://www.saintlouisfestival.be ou à 
l’adresse mail ci-dessous). Un don (non déductible) sur le même compte est égale-
ment possible . Déjà un tout grand merci ! 

Nous tenons à remercier chaleureusement la Direction et le PO de l’Institut pour le 
soutien et l’aide pratique qu’ils nous apportent dans la réalisation de ce projet lié 
intimement à l’école ! 

Au plaisir de vous rencontrer les 27 et 28 avril 2018 
 au 9e SLF dans la cour de Saint-Louis !

Pour l’asbl SLRF, J-M. Wénin
Directeur-adjoint retraité
Président
president@saintlouisfestival.be
http://www.saintlouisfestival.be 

V I C E L L  E X P E R T S



Concours Tremplin

Véritable espace d’expression et 
rampe de lancement des jeunes 
artistes,  le concours Tremplin 

est une référence pour les jeunes mu-
siciens et chanteurs de la Fédération 
Wallonie-Bruxelles encore non signés 
par une maison de disques, tous styles 
de musique confondus : rock, pop, 
hip-hop, électro, reggae, ska, rap, etc . 
De nombreux jeunes talents en devenir 
sont passés par là et ont bien tracé leur 
route depuis lors . Citons entre autres, 
BRNS, Superlux, Li-Lo*, Clare 
Louise, Camping Sauvach, Robbing 
Million, In Lakesh, sans oublier Dan 
San, Vismets ou encore Alaska Gold 
Rush .

Pour la seconde fois associé au 
Saint-Louis Festival, le Concours 
ciblera en 2018 encore davantage 
un public de jeunes musiciens ama-
teurs issus des écoles secondaires 
qui rêvent de découvrir le plaisir de 
jouer sur une scène professionnelle.
En effet, 3 des 6 groupes sélection-
nés pour la finale du samedi 28 avril 
2018 sur la scène du Saint-Louis 
Festival  le seront parmi les candi-
datures reçues des groupes et artistes venant d’écoles namuroises.

Outre un coup de projecteur et une campagne médiatique pour les lauréats du Concours 
(articles presse, capsules vidéo Point Culture etc.), les prix distribués à l’issue de la 
finale sont autant de récompenses attrayantes comme par exemple des prestations sur 
d’autres scènes namuroises ou  le Prix de la Ville de Namur à hauteur de 2 .500 € .

Un seul mot d’ordre : arrête de rêver … lance-toi !

Inscription gratuite à partir du 15 décembre 2017 et jusqu’au 19 février 2018 .

Informations et formulaire de candidature sur le site www .namur .be/fr/concours-
tremplin
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En primeur… au programme
du 9e SLF les 27 & 28 avril 2018

A quatre mois de la 9e édition du St-Louis Festival, nous pouvons déjà vous com-
muniquer certains noms d’une affiche qui est encore loin d’être complète. 
 

Le vendredi 27 avril, sera, comme en 2017, une soirée cover band et tribute. Nous 
débuterons par la chorale AEQUIVOX, the Rock Choir Experience, comme elle se 
définit. Créée en 2004 par des passionnés de musique, elle constitue un ensemble rock 
plutôt original dans son concept . Prenez un groupe rock classique, remplacez le chan-
teur par un ensemble de choristes, ajoutez un chef, de la passion et de la créativité, et 
vous obtenez Aequivox . Ils reprennent en les réarrangeant les classiques du rock tels 
Foo Figthers, Queen, Muse, Bon Jovi, U2… De plus, plusieurs namuroises et namu-
rois font partie de cet ensemble vocal renommé .
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Nous aurons ensuite le tribute « Envole-moi » .  Composé de six musiciens, ce band 
bruxellois met, depuis plus de six ans, le feu à chaque concert avec le répertoire inou-
bliable de Jean-Jacques Goldman . 
Pour suivre, un grand classique qui vaut vraiment le détour : le tribute MUSE by 

MUSEUM . Lorsque des musiciens de qualité osent enchaîner les ouragans du groupe 
anglais de Matthew Bellamy, dans un line-up identique à l’original, on ne peut qu’ap-
précier ! On ne peut pas prétendre qu’ils feront mieux que l’original, mais en tout 
cas … vous ne serez pas déçus ! 

Nous terminerons cette première soirée par un cover bien de chez nous, puisque la 
chanteuse n’est autre que Marie Delsaux, enseignante de musique à l’Institut : LADY 
COVER. C’est le pendant féminin de Mister Cover avec une touche glamour et sexy ! 
Le groupe nous propose un hommage haut en couleur et tout en énergie aux grandes 
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artistes féminines de ces 50 dernières années, d’Aretha Franklin à Gloria Gaynor en 
passant par Rihanna, Shakira… 
Lady Cover, c’est de la classe, du tempérament, de la délicatesse, de l’excentricité 
maîtrisée et beaucoup de talent ! 
De l’ambiance et du plaisir en perspective dans la cour de Saint-Louis ! 
Le samedi 28 avril, le festival débutera vers 12h00 par le Concours Tremplin orga-

nisé par le Service Jeunesse de la Ville de Namur. 
L’affiche complète vous sera dévoilée bientôt. Nous sommes entrain de la peaufi-
ner en essayant de répondre aux souhaits exprimés par les élèves tout en respectant 
les impératifs budgetaires que nous nous sommes fixés. Néanmoins, nous constatons 
qu’il est de plus en plus difficile de composer un programme varié, alléchant et pas 
trop onéreux. En effet, les cachets des  groupes deviennent vite démesurés (le rappeur 
Damso, plébicité dans le sondage élèves en est le plus bel exemple actuel). Les boo-
kers tentent d’abord de placer leurs artistes dans les gros festivals, avec si possible des 
exclusivités et des prix surfaits. Bref, c’est parfois un peu la galère ! 

Comme par le passé, vous pouvez nous  suivre sur le site 
www .saintlouisfestival .be et sur la page facebook 

www .facebook .com/SaintLouisFestival du festival .

Cette année encore, nous aurons encore la chance d’être en partenariat avec Solidaris 
qui tiendra sur le site un stand d’information et de prévention de la santé (surdité, sida, 
alcool…).   

Nous proposerons toujours également un certain nombre de places à prix réduit dans 



22

le cadre de l’article 27 ainsi qu’un accès aisé pour les handicapés . Par ailleurs, le SLF 
se veut aussi écologiquement propre puisque nous utiliserons toujours au bar des go-
belets réutilisables . Cela permettra de faire baisser de manière importante la quantité 
de déchets que produit généralement ce type d’événements . 
Au plaisir de vous rencontrer nombreuses et nombreux au 9e SLF !!!
Pour l’asbl, SLRF, Jean-Marie Wénin

Déjà un tout grand MERCI à nos sponsors,  
sans qui l’organisation de cette édition n’aurait pas été possible !
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Le mot du président des 
Anciennes et Anciens
Discours prononcé lors du banquet du 18 nvembre 2017

Chères Anciennes, Chers Anciens,

Je n’ai qu’un mot à la 
bouche quand je pense à 
cette journée : enthou-

siasme, pour le banquet tra-
ditionnel de ce midi, nous 
sommes quelque 200, et éga-
lement pour l’après-banquet 
avec un food truck dès 18h30, 
nous serons plus de 230 .
 Engouement et parti-
cipation des autorités de notre 
institut, qu’ils trouvent ici l’ex-
pression de notre reconnais-
sance pour leur soutien perma-
nent : le président du Pouvoir 
Organisateur, les directeurs (en 
congé, en fonction dans le primaire et le secondaire, adjoint, à la retraite), les éco-
nomes (en fonction et à la retraite).
 Dynamisme et entrain du conseil d’administration de votre association pour 
la préparation et la mise sur pied de ce double événement annuel .
Passion et admiration pour les quatre plus anciens présents aujourd’hui : Pierre Bau-
dot de la promotion 1947, jubilaire de platine donc, Jean-Louis Michaux de la rhéto 
1948 et deux anciens rhétos 1949 : Albert Ancion et André Rousseau .  Vos applau-
dissements pour ces très fidèles anciens, à eux 4 ils totalisent 67 participations à ce 
banquet annuel .
 Grande joie et élan pour les ju-
bilaires des rhétos 1952 et 1962, qui se 
retrouvent à une dizaine .  De même, pour 
les rhétos 1957, les jubilaires de diamant, 

qui se sont rassemblés autour de notre 
ancien président, Jacques Lefèvre . 
Merci à vous tous pour votre jeunesse .

Ardeur et coeur pour les  habitués de la 
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rhétorique 1964, sous la houlette de Pierre van Peteghem, merci à ces 10 anciens non 
jubilaires d’être fidèles à notre rendez-vous annuel.

 Bouillonnement et fougue pour les jubilaires d’or, les rhétos 1967, réunis 
autour de Francis Defrène et Etienne Bilquin . Bravo à eux .

 Ferveur et flamme 
pour les rhétos 1976, ma 
promotion, qui, à l’instar 
de nombreux anciens et 
anciennes, n’envisagent 
pas un instant de ne pas 
participer à ces retrou-
vailles annuelles .
 Véhémence et zèle 
pour les 10 rhétos 1977 
présents aujourd’hui, les 
jubilaires d’émeraude, 
partageant la table du 
directeur actuel de l’Insti-
tut, Daniel Lefèvre .

 Emballement et empressement pour les rhétos 1987, qui sont venus à 26 fêter 
leur jubilé de perle .  Ont-ils battu le record de présence d’une promotion aujourd’hui ? 
Nous le saurons bientôt .



26

 Action et célébration pour la douzaine de rhétos 1992, venus célébrer leur 
jubilé d’argent .  Point de record pour eux cette année .
 Euphorie et exaltation pour les rhétos 1997 (20 ans de sortie), ils sont venus à 
26, rejoignant ainsi sur la première marche temporaire du podium leurs aînés de 10 ans .
 Et enfin ! 14 rhétos 2007 sont venus fêter leurs noces d’étain en bonne com-
pagnie en attendant d’être englobés dans les 46 qui seront présents pour le food truck . 
 Et évidemment, il n’y a pas aujourd’hui que des jubilaires, bien sûr d’autres 
anciens et anciennes enthousiastes ont tenu à être parmi nous, je ne les oublie pas .
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Savez-vous que le mot enthousiasme vient du grec ancien enthousiasmós et qu’il 
signifiait à l’origine « inspiration ou possession par le divin ou par la présence d’un 
dieu » .  Dans le langage ordinaire, l’enthousiasme a perdu sa connotation religieuse, 
et signifie une dévotion complète à un idéal, une cause, des études ou une quête, qui 
se traduit par de la joie et de l’excitation .  Et c’est exactement ce que nous retrouvons 
aujourd’hui et ici, et dont nous pouvons tous être fiers.
 Merci à tous les rassembleurs et rassembleuses du jour pour avoir motivé 
leurs troupes.  Bravo ! 
 Merci à tous et toutes pour votre enthousiasme et à l’année prochaine .  Rendez-
vous le samedi 17 novembre 2018 .
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« Il y a des moments 
tellement magiques 
qu’ils vous donnent 
la nostalgie du pré-
sent. » (Grégoire 
Lacroix)

 Avant de ter-
miner, des échos de 
votre association car 
ce banquet est éga-
lement l’occasion 
d’une Assemblée 
Générale en bonne 
et due forme .
 Les comptes an-
nuels sont parus dans 
la revue d’été . Au-
cune réaction ne nous 
est parvenue, peut-on 
considérer dès lors 
que l’assemblée gé-
nérale approuve ces 
comptes et donne dé-
charge aux adminis-
trateurs ? Comme il 
est dit dans d’autres 
circonstances, que 
celui qui a une ob-
jection se lève ou se 
taise à jamais .  Vos 
applaudissements 
valent donc approbation et décharge aux administrateurs .
 Le Conseil d’Administration a osé pour la deuxième année organiser un après-
banquet sous la forme d’un food truck .  Nous aurons un orchestre de covers pour 
animer une partie de ces retrouvailles . Plus de 200 inscrits pour cette deuxième orga-
nisation, nous sommes comblés et nous vous invitons à partager cet événement sur la 
page facebook du groupe des Anciens et Anciennes .
 De plus, quelques photos de ce banquet se retrouvent sur le site de l’Institut : 
https://www.isln.be/2017/12/05/retrouvailles-des-anciens-2017-2018/ .
 Enfin, un petit écho de nos finances, qui ne se détériorent pas.  Nous arrivons 
cette année à 267 cotisants, à peine le nombre de cotisants du début des années 1980 .  
Comme le nombre de revues est toujours limité à deux par an, nos finances nous 
permettront d’aider la bibliothèque de l’institut comme l’an dernier .  De plus, le 
Conseil d’Administration tente de rendre l’Association beaucoup plus visible pour les 
membres de la communauté éducative de l’Institut .
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 Je le dis et le répète, le Conseil d’Administration n’est rien sans vous tous et 
toutes, présents ce jour ou lecteurs de la revue : donnez-nous votre avis .  Interpellez-
nous .
 N’oubliez pas de nous communiquer vos nouvelles coordonnées .  C’est aussi 
simple qu’un clic sur le site de l’Institut : www .isln .be, onglet L’Institut, onglet Les 
Associations, onglet Les Anciens .  Cette année encore nous avons perdu la trace de 
quelques membres de notre grande famille, où sont-ils ? Que sont-ils devenus ?

 Je vous remercie pour votre écoute attentive et lève mon verre à votre bonheur, 
celui de vos familles et à la prospérité de Saint-Louis .  Portez-vous bien .

Pour le Conseil d’Administration,
Daniel Poncelet, 
Président

daniel_poncelet@yahoo.com
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Retour vers le passé

Tout comme toi, j’ai été élève à Saint-Louis, ma promotion c’est 1987 . Lorsqu’on 
grandit, vieillit, on garde certaines amitiés, proches, très proches . On se voit 
souvent, oh, pas comme avant, pas tous les jours, mais trois ou quatre fois l’an, 

pour des adultes, c’est beaucoup . Parce qu’il y a la famille, les nouveaux amis, ceux 
du boulot, les voisins … Mais, moi, j’ai toujours gardé au chaud ceux qui ont connu 
les Capucins, le Lemineur, les marronniers, le petit jardin … Mais au-delà de ces 
amitiés, il y a les autres, ceux qu’on ne revoit qu’une fois tous les dix ans, aux années 
jubilaires . 

 Ici, je m’adresse à deux catégories de personnes ; tout d’abord, ceux qui 
pensent que le passé est le passé et qu’il ne faut pas vivre de nostalgie . Venez, faites 
l’expérience . Nos vies ont été construites de ces rencontres . On s’étonne alors d’avoir 
oublié une anecdote, on retrouve dans un visage les traits qu’on a aimés, l’expression 
d’une voix qui nous a fait rire . Certains ont meilleure mémoire et ravivent en nous des 
histoires enfouies à jamais …

 Et puis, j’adresse aussi quelques mots à mes élèves, ceux qui sont toujours 
derrière les bancs. Ceux qui pestent souvent, et qui disent vivement qu’on soit dehors ! 
Ceux qui mettent ce carnet des anciens dans leur bulletin, en se demandant bien pour-
quoi ce « Saint-louis hier, aujourd’hui, demain » peut bien intéresser quelqu’un . Je 
souhaite de tout mon cœur que vous puissiez vivre vous aussi dans dix ou quinze ans 
ces instants magiques et que ce carnet, il prenne pour vous toute son importance .

 Il y a trente ans, j’ai reconduit Peter à l’aéroport . Peter est « notre améri-
cain », celui qui a partagé notre rhéto . Peu de gens croient aux miracles . Moi, oui . 
Tout le monde s’est dit à ce moment-là, voilà, il est parti . Il a fait partie de notre 
adolescence . On se souviendra qu’il avait raté le train à Florence lors de son voyage 
de rhétos et voyagé sans billet pour rejoindre Namur avec trois autres . Ils étaient d’ail-
leurs plutôt fiers de l’exploit et avaient été étonnés que Monsieur Bodson leur avait dit 
à l’arrivée : « Vous êtes juste des petits cons » . On se souviendra de son accent et puis 
aussi de ses expressions . La première photo a été prise à la gare lors du retour de ce 
fameux voyage . La suivante, personne ne pensait qu’un jour elle existerait . Peter est 
revenu ! Pour notre banquet des 30 ans de sortie ! Il a pris l’avion de San Francisco. Il 
parle toujours aussi bien le français . 
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Je ne vis pas de nostalgie, je suis depuis toujours, absolument tournée vers le futur . 
Mais au retour de ce week-end surréaliste et fou, en regardant une photo de Peter et 
moi, les paroles de la dernière chanson de Calogero m’ont soufflé la légende. Peut-
être parce que le titre est « fondamental » . 
J’ai filé mes clés à la promotion 97 pour qu’ils se baladent dans les couloirs. J’ai pris 
Céline (Promotion 1998) dans mes bras. J’ai applaudi très fort les deux rhétos qui 
fêtaient leurs 70 ans de sortie . J’ai ri lorsqu’un vieux monsieur m’a demandé si je 
n’avais pas croisé un rhéto 1962, ivre, qu’il avait perdu . 
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« Toutes ces pierres semées dans le passé, qui nous poussent et qui nous font pousser. 
Toutes ces pierres sur lesquelles on se hisse et qui font de nous un édifice. » (Calogero, 
fondamental)

 Merci à mon école, à Daniel, de nous permettre de nous retrouver, merci à tous 
mes copains de rhéto, aux très proches, merci à toi Peter, d’avoir traversé les océans, merci 
de m’encourager à croire que les miracles continuent à illuminer ma route .  

Laurence Fourrier, 
promotion 1987, 
professeur à l’institut depuis 1992



34 35

Carnet familial

Nous avons à déplorer le décès de :

➢ l’épouse de Léopold Robert (Ancien Professeur) et maman de 
     Caroline (Institutrice)
➢ Cédric Flament (Rhéto 1990)
➢ Jean-Marie Delmelle (Rhéto 1963)
➢ Matthieu Winance (Rhéto 1997)
➢ le papa de Olivier Mathot (Instituteur)
➢ Grégoire De Tiège (Elève de 2e Secondaire K) 
➢ Michel Fivet (Rhéto 1955)
➢ Pierre Maquestriau (Rhéto 1947)
➢ Jean-Claude Sermeus (Rhéto 1966)
➢ le papa de Roland Voyeux (Ancien Professeur)
➢ Jean-Pierre Berhin (Rhéto 1967)
➢ Alex Lenoir (Rhéto 1947)
➢ le papa de Florence Devalet (Professeur)
➢ la soeur de François Schoep (Instituteur)

Nous prions leurs familles de croire en nos sentiments de cordiale sympathie .

Nous avons appris avec joie la naissance de 

➢ Aileen, au foyer de Philip De Roover  (Concierge)
➢ Ambre, au foyer de Carole Debry (Institutrice)
➢ Anaëlle, au foyer de Gilles Fondaire (Rhéto 2001)
➢ Elliot, au foyer d’Elodie Debuisson  (Personnel d’entretien)
➢ Milo, au foyer de Amandine Halin (Institutrice) & Nicolas Oger (Educateur)
➢ Robin, au foyer de Jérémy Van de Velde (Professeur)
➢ Rosalie, au foyer de Jessica Ghigny (Professeur)
➢ Séraphine, au foyer de Clarisse Rondia (Rhéto 2006)

Nos plus chaleureuses félicitations et tous nos vœux de bonheur .
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Le camp

J’aime aller au camp Saint-Louis parce que j’ai rencontré des copains, les monos 
sont super COOL ! Et on rigole bien !
Je retournerai au camp pour le contact avec la nature, dormir sous tente, les soi-

rées spéciales, la flash mob et la bonne humeur !
Jeanne
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Les APParents

Chers parents, chers professeurs, chers anciens,

L’année qui se termine a été celle autre départ pour votre association de parents . 
Luc Buchet m’a passé la main de la présidence après huit années au sein de 
l’association . J’ai donc le plaisir de vous exposer ici le chemin sur lequel une 

bonne vingtaine de parents se sont déjà engagés depuis cette rentrée scolaire . 
En reprécisant tout d’abord notre mission première qui est d’aider les parents d’élèves 
à assumer leur devoir d’éducation en collaborant avec l’école, et ce,  pour le plus 
grand épanouissement de tous les élèves . 
Suivant cet objectif, l’association s’efforce de promouvoir l’information et la for-
mation permanente des parents, de représenter démocratiquement les parents dans 
toutes les instances où les intérêts éducatifs des enfants sont en jeu, de promouvoir 
la collaboration entre les parents, l’école et les autres instances éducatives . Toutes les 
propositions et activités se feront bien-sûr dans le respect du projet éducatif de l’école . 
En redéfinissant ensuite notre identité visuelle par un nouveau logo, le choix d’une 
couleur vert pomme visible et dynamique et d’une nouvelle dénomination plus sym-
pathique «  Les APParents » .

 Nous continuerons à perpétuer avec respect les projets qui sont en place de-
puis des années et qui fonctionnent grâce à vous : la vente de Lasagnes lors du marché 
de Noël, « Un jouet pour mon ami », la location de salopettes de ski pour le voyage 
des 6e, « l’Opération œufs de Pâques », le coin grill de la fête de l’école .
 Mais nous tentons aussi de mettre à l’honneur des moments de rencontres 
et de partages entre parents, élèves et corps professoral . Nous voudrions donner plus 
du sens au rôle de parents-relais et sommes en travail face aux nouveaux modes de 
communication . Tout ceci dans un esprit de collaboration positive où chacun a l’op-
portunité de poser une pierre et de construire ensemble des projets pleins de sens et 
d’optimisme pour demain .
 Si un des points présentés ci-dessus vous titille, qu’une aide ponctuelle est 
possible pour vous où qu’une autre idée vous traverse, n’hésitez pas à nous envoyer un 
mail sur parentsprimaires@gmail .com où nous laisser un message au  0471/19 .36 .85 . 
Nous vous tiendrons au courant de nos futures réunions et actions . 
En tant que parent d’un enfant dans le cycle primaire, cette association est la vôtre, 
votre avis est important!
Au plaisir de vous croiser tout bientôt…
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Présentation de notre nouvelle équipe :
Présidente : Michèle Poncelet
Vice-présidente : Cindy Lemaire
Vice-présidente suppléante et chargée de communication UFAPEC : Natacha Vande-
velde
Trésorier : Roland Coppe
Secrétaires : Marie Levaque et Pierre Lamury
Représentante au PO : Maud Flémal
Chargé de projet « Lasagnes » : François Chalon
Chargées de projet « Salopettes » : Delphine Jottreau et Thérésia Erich
Chargée de projet « Un jouet pour mon ami » : Cindy Lemaire
Chargé de projet « Œufs de Pâques » : Pierre Lamury
Parent relais 1-2-3 : Lucile Bufkens
Parent relais 3-4-5 : Thérésia Erich
Conseil de participation : Félix Gahinda Lema et Cindy Lemaire

Michèle Poncelet,
Nouvelle présidente des APParents
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Excursion des 2 F

La classe de 2F et moi-même, nous remercions chaleureusement pour leur inter-
vention financière l’Association des Anciennes et Anciens.  Sans cette interven-
tion, nous n’aurions pas pu vivre cette super journée amusante, enrichissante et 

constructive pour le groupe classe .
Mille mercis .
Voici pour preuve, quelques photos souvenir .
A bientôt .

Les élèves de 2F 
et leur titulaire Virginie Joye
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Proclamation

Le 27 juin dernier a eu lieu la proclamation des résultats des rhétoriciennes et 
rhétoriciens de la promotion 2017 .  Le Président des Anciennes et Anciens était 
présent, avec quelques membres du Conseil d’Administration, pour remettre 

un chèque-lecture aux deux meilleurs résultats de l’année : la plus grande distinction 
avec les félicitations du jury pour Hadrien Libioulle et Lola Charlier .

Nos plus vives félicitations à tous et toutes .

Bonne chance dans votre nouvelle voie .

Bienvenue dans la grande famille des Anciennes et Anciens de l’Institut .

Daniel Poncelet
Président Anciennes & Anciens
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Retraite des 6 E

Cette année, à l’occasion de leurs deux jours de retraite, les élèves de la classe 
des 6 E se sont rendus aux étangs de Virelles, avec leurs titulaires, Mmes Bur-
notte et Gengler .  Outre de cuisiner leur souper à base de plantes cueillies par 

leurs soins durant la journée, de pouvoir faire du canoë sur l’étang, d’apprendre à faire 
du feu, et d’une soirée feu de camp, il leur a été proposé le deuxième jour de s’isoler 
quelques instants dans la forêt afin d’écrire anonymement leurs ressentis sur cette 
retraite, sur la forêt ou simplement ce qui leur venait à l’envie de partager aux autres . 
Ont été retranscrites ci-dessous certaines de leurs paroles .

« En arrivant ici, nous ne savions pas à quoi nous attendre (…). D’abord sceptiques, 
nous nous sommes tous au fur et à mesure relâchés et détendus et avons commencé 
à discuter avec des élèves auxquels nous n’aurions peut-être pas parlé, de nouveaux 
liens se sont créés . »

« Quelques fois, l’inconnu réserve des surprises qui ensuite peuvent se révéler être des 
cadeaux . Dans des moments de rassemblement, de cohésion de groupe, une certaine 
sérénité peut se dégager de l’atmosphère, on se sent alors apaisé, (…) on devient 
curieux, on veut se voir mutuellement d’un autre œil . »

« C’était une expérience inhabituelle avec la nature . J’avais l’impression de partir 
à l’aventure .  Ces deux journées en forêt m’ont permis de m’apaiser et de faire une 
pause (…). Durant ces 2 jours nous avons fait des choses qui sortent de l’ordinaire 
(…). »

« Grâce à cette aventure de 2 jours, je trouve que nous sommes plus unis . On a fait 
beaucoup de découvertes très intéressantes et appris beaucoup de choses . On était 
dans la simplicité sans choses artificielles. »

« Hier et aujourd’hui, nous sommes partis à la découverte de la nature, tous plus 
curieux les uns que les autres . Malgré le froid et la fatigue, ces journées à l’extérieur 
nous ont fait un bien fou . »

« J’ai été très surpris par tout ce que l’on a découvert ici . C’est étonnant de voir tout 
ce que la nature peut nous apporter et intéressant d’avoir vu que l’on pouvait faire un 
repas à base de plantes sauvages et que cela nourrissait ! »

« Les émotions de joie et de bonheur sont en accord avec la découverte de la nature . 
La veillée autour du feu a couronné cette découverte . Le soleil levant derrière nous 
diffuse sa chaleur et donne envie de vivre cette journée . »

Pour la 6E, 
Sophie Bierlaire



44

Nos anciens ont 
réussi
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Nos anciens ont réussi

Voici lla deuxième série des réussites que nos anciens et anciennes ont engran-
gées au terme de la dernière année académique, en l’occurrence 2014-2015, 
dans les différentes Hautes Ecoles et Universités qui ont bien voulu nous les 

communiquer, c’est-à-dire uniquement l’ICHEC et la Haute Ecole de la Province de 
Liège .  Les grades n’existent plus qu’en année diplômante, tandis que pour le passage 
d’un bloc à l’autre, l’étudiant est admis à poursuivre son parcours, parfois la mention« 
réussite » subsiste .  Félicitations à tous et toutes, publiés ou non .

BARA Julie (Rh 14)       3e Bac Kinésithérapie – diplômée – HEPL
BAUDICHAU Julie (Rh 09)       2e Master Gestion Entreprise – distinction – ICHEC
BERNARD Pierre (Rh 86)       Master Kinésithérapie – diplômé – HEPL
GREGOIRE Guillaume (Rh 10)   Master Sc. Ingénieur Industriel – diplômé – HEPL
le MAIRE Pierre-Yves (Rh 15)     2e Master Gestion Entreprise – distinction – ICHEC
LIVEMONT Geoffrey (Rh 08)     2e Master Gestion Entreprise – distinction – ICHEC
LORPHEVRE Gloria (Rh 10)      Master Sc. Ingénieur Industriel – diplômée – HEPL
MASSON Julien (Rh 12)       Ingénieur civil – grande distinction – UCL
MELOT Corentin (Rh 10)       2e Master Gestion Entreprise – satisfaction – ICHEC
PETYT Romain (Rh 12)       3e Bac Gestion Entreprise – réussite – ICHEC
WAUTIER Alicia (Rh 14)       1ère Bac Gestion Entreprise – admise à poursuivre – ICHEC

Solution des Mots croisés n° 71
 

  1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 11 12 13 
1  F E S T I V A L I E R E S 
2  O R I E L  G  M U  S Y 
3  N E G L I G E N C E S  M 
4  C I N E  R  A  S O A P 
5  T N E  R O D I N  L I A 
6  I T E R A T I V E M E N T 
7  O E S T R O G E N E S  H 
8  N E  B E  I  I N  N I 
9  N  A F F I C H E T T E S 

10  A C E  A  O I S I F  A 
11  L A P I C I D E  O  A N 
12  I R  S T  E R I N E  T 
13  T A C  I K   E N T R E 
14  E C O N O M I E  E U E S 
15  S O U R N O I S E R I E   
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Joyeux Noël ou Bonne année
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Mots croisés n° 72
H  1 . Destinés au gibet
O  2 . De chaque semaine
R  3 . Métal noble – roulé – défense anti-aérienne
I  4 . Petit fût – ancien disque
Z  5 . Ancien roi – disposée
O  6. Ville flamande – nichai
N  7 . Assurai le service avec des pc
T  8 . Bahamas sur internet – d’une partie de l’œil – résultat de numérisation
A  9 . Plante vivace – entreprise d’inspection – moderne ou abstrait
L 10 . Parmi nous – whiskey de seigle – relier
E 11 . Pourquoi à Rome – véhicule écolo – grade en arts martiaux
M 12 . D’une famille de mammifères – deux voyelles – pour une école namuroise
E 13 . Mathématicien suédois – ego batave – agence européenne
N 14. Joignit – organe filtrant
T 15 . Poisson en Méditerranée – enduisai d’une certaine poudre
V  1 . Celles du dernier banquet sont sur le site – dîners de gala
E  2 . Véhicules amphibies
R  3. Excellente note – article indéfini – sortie
T  4 . Reconnaîtraient
I  5 . Dépôt visqueux – désolé pour Donald Trump – à Dieu en Latium
C  6 . Fin de neutre de Cicéron – présent – apprécié – aère
A  7 . Déchiquetâmes
L  8 . Préposition latine – ni rectangulaire ni trapézoïdale
E  9 . Ecole supérieure des arts – oratoire ou poétique – billard
M 10 . Se moquais – double romain
E 11 . Surface chamboulée – supporters d’un ancien président français
N 12. Réfléchi – article – rivière suisse – mesures de temps
T 13 . Commissaire de police au Québec

Daniel Poncelet, Rhéto 1976
 Solution dans le prochain numéro

 
  1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 11 12 13 
1               
2               
3               
4               
5               
6               
7               
8               
9               

10               
11               
12               
13               
14               
15                

 



hier… aujourd’hui… demain…
EDITEUR RESPONSABLE

Daniel Poncelet
Rue Pepin, 7 - 5000 Namur

daniel_poncelet@yahoo.com

www.isln.be

Cette revue vous est offerte  
par l’Association  

des Anciennes & Anciens  
de l’Institut Saint-Louis

Avec le soutien financier des APParents
et de l’Association des Parents du Secondaire


